



INFO AN DIE MEDIEN, 17. Januar 2019

## **Jazz\_X – die neue Jazzsendung auf Radio X ab März 2019**

*Radio X feiert am 17. März die Einführung von Jazz\_X, der neuen Jazzsendung am Sonntagabend. Der Basler Jugend- und Kultursender hat im Rahmen der letztjährigen Jubiläumsaktivitäten anlässlich des 20-jährigen Bestehens Programmneuerungen angekündigt. Jazz\_X gehört zu den neuen Formaten, die Radio X im ersten Halbjahr 2019 umsetzt.*

### **Warum Jazz auf Radio X**

Radio X bietet mit seinem facettenreichen Programm seit 20 Jahren ein breites Spektrum an unterschiedlichen Musikgenres. Jazz hat in Form eine Spezialsendung bis anhin gefehlt. Wobei: als wichtiger Einfluss, in praktisch all den genannten Sparten, spielt der Jazz und jazzbeeinflusste Sounds seit geraumer Zeit schon eine wichtige Rolle im Radio X-Musikprogramm. Dem Jazz wird nun auf Radio X eine prominente eigenständige Plattform geboten. Ab dem 17. März 2019 findet am Sonntagabend um 21 Uhr auf Radio X neu die Sendung Jazz\_X statt.

### **Umfeld**

Radio X-Musikchefin Danielle Bürgin begründet die Einführung der neuen Sendung mit der zunehmenden jungendkulturellen Relevanz des Themas: „Radio X pflegt schon seit vielen Jahren Kontakt mit der Jazzszene, namentlich mit Offbeat und Bird’s Eye Jazz Club. Wir beobachten jedoch, dass sich der Jazz immer mehr popularisiert. In Basel gibt es viele junge beliebte Bands, die ihren Ursprung am Jazzcampus haben. Kleinere «Grassroots-Venues» wie die Bar Renée, der Alten Zoll oder die OFF Bar zeigen in ungezwungenem Rahmen einem oft auch jüngeren musikinteressierten Publikum, was die neue Basler Jazzszene zu bieten hat. Auch das Offbeat Jazzfestival Basel stellt neben «Altmeistern» frische, vielversprechende Acts aus der internationalen Jazzszene vor: Bsp. Kokoroko (UK), Somi (US), Kamaal Williams (UK) oder auch Faraj Suleiman Trio (PS)“.

International, vornehmlich in England und den USA, wächst eine neue Generation an MusikerInnen heran, die den Jazz neu interpretieren. Der Begriff «Jazz influenced sounds» wird in diesem Kontext häufig gebraucht – ein Zeichen dafür, dass sich der Jazz von alten Normen und Grenzen befreit. Ob mit Afrobeat, HipHop, Rock oder elektronischer Musik vermischt, sind die Einflüsse des Jazz immer mehr auch in anderen Stilrichtungen wieder zu erkennen – und umgekehrt.

### **Einzigartig**

Radio X widmet sich nun 22 Jahre nach der Radio Basilisk Sendung «Jazz mit Cheese» als erstes regionales Medium wieder dem Jazz und trägt dieser kulturellen Entwicklung Rechnung. Jazz\_X will neue Trends und Menschen aus diesem Umfeld vorstellen – ob mit kuratierter Playlist, Interviews oder auch Konzertsessions. Ein mehrköpfiges Team aus musikaffinen Sendungsmachenden wird Ende Februar kurz vor dem Launch von Jazz\_X vorgestellt.

### **Kontakt**

Stiftung Radio X, rx@radiox.ch, +41 61 500 24 00 / Danielle Bürgin, danielle.buergin@radiox.ch